Laudatio Josef Parzefall

Ich freue mich, jetzt einen Kollegen ehren zu dürfen, der sich in besonderer Weise um unseren Berufsstand verdient gemacht hat: Josef Parzefall

Im Zeitraum zwischen Juli 2009 und März 2022 warst Du als ehrenamtlicher Pharmazierat bei der Regierung von Niederbayern tätig. Dein umfangreiches Aufgabengebiet bestand darin, einerseits die Apothekenaufsicht und die Einhaltung der vielfältigen apotheken- und arzneirechtlichen Vorschriften sicherzustellen und andererseits eine beratende, kollegiale Hilfestellung zu gewähren. Dieser – nicht immer leichte - Spagat ist Dir in ganz hervorragender Weise gelungen. In Deiner 13-jährigen Pharmazieratstätigkeit hast Du Dich aber nicht nur um das Apothekenwesen in Niederbayern hoch verdient gemacht., sondern vor allem einen außerordentlichen Beitrag geleistet zur Modernisierung des bayerischen Pharmazieratswesens und damit zum Qualitätserhalt unseres Berufstandes. Du lieber Josef, hast nach Inkrafttreten der neuen Apothekenbetriebsordnung 2012 den alten Revisionsbogen der Pharmazieräte weiterentwickelt und modernisiert. Unzählige Stunden an Arbeit hast Du investiert – nicht nur an Deinem PC, sondern auch interne Abstimmungen geleitet und Gespräche im Gesundheitsministerium geführt. Es hat lange gedauert, bis der neue 5-seitige Revisionsbogen fertig war. Aber jede Minute der Mühe hat sich gelohnt: die bayerischen Pharmazieräte haben ein Werkzeug an der Hand, mit dem sie bestens arbeiten können. Wie sehr Dir das Pharmazieratswesen und unser Berufstand am Herzen liegt, hast Du uns im Sommer 2022 erneut bewiesen, als Du Dich - nach Deinem offiziellen Ausscheiden als Pharmaziertat - bereit erklärt hast, den Revisionsbogen noch einmal zu modernisieren um die für die Apothekerschaft so wichtigen Bereiche "Grippeschutzimpfung" und "pharmazeutische Dienstleistungen" zu ergänzen.

Du aber hast nicht nur die Revisionsbögen aktualisiert. Es lässt sich wohl mit Fug und Recht sagen: Du hast das Pharmazieratswesen in Bayern in die Digitalisierung geführt. Durch die von Dir erstellte interne, nur den Pharmazieräten zugängliche cloudbasierte Datenbank, können die Pharmazieräte jederzeit auf wichtige Dokumente, wie Gesetzestexte, Kommentare zur Apotheken-Betriebsordnung oder Protokolle der Dienstbesprechungen zugreifen. Lieber Josef, Danke für unser Pharmazieratswesen 2.0!

Von 2010 bis 2018 wurdest Du von Deinen Kolleginnen und Kollegen als Mitglied in die Delegiertenversammlung der Bayerischen Landesapothekerkammer gewählt. Zusätzlich warst Du von 2010 bis 2013 Delegierter zum Deutschen Apothekertag.

Als Mitglied des Arbeitskreises Pharmazeutische Qualitätssicherung warst Du von 2001 bis 2006 auch Moderator des Qualitätszirkels QMS.

Lieber Josef,

im Namen der Vorstände der Bayerischer Landesapothekerkammer und des Bayerischen Apothekerverbandes bedanken wir uns für Dein jahrelanges Engagement und überreichen Dir, das Ehrenzeichen der Bayerischen Apotheker für Deine Verdienste um unseren Berufstand.